
- Вы молодой начинающий политик. Согласны ли 
Вы с расхожим утверждением, что в политике есть 
только интересы и жёсткая прагматика и что обыден-
ные нравственные критерии поведения к политику не 
применимы?

 - Мне, если честно, вообще слово «политик» не нра-
вится. Дискредитировало оно себя за последние годы. Со 
всяких трибун, по телевизору и из газет разного рода «по-
литики» пытались убедить население в необходимости 
принятия различных пенсионных, мусорных и других ре-
форм. Понятно, что у народа это вызывает, мягко скажем, 
изжогу. А я себя от народа не отделяю. Каждую неделю у 
себя в Свердловской области, от которой избирался, езжу 
по городам, стараюсь помогать людям. Сейчас, по допол-
нительной партийной нагрузке, и по Самарской области 
работу веду. Тут от обыденных нравственных критериев 
никуда не уйдешь - местные мужики быстро напомнят 
где-нибудь в Сызрани или Жигулевске. 

 
- Какие личностные качества политика в нынеш-

ней российской обстановке Вы считаете важнейши-
ми?

 - В «космос не улететь» - в первую очередь. Пони-
мать реальную ситуацию, а не опять же, вещать с экра-
нов о «беспрецедентно выросших зарплатах», как было 
недавно. Помните? Это ни в какие ворота не лезет. Нор-
мальный депутат должен прямо говорить - пенсионная ре-
форма бессмысленна, а мусорная - очередной побор на 
население. И стараться привлекать внимание к проблеме, 
бороться всеми возможными способами. 

 - Доверие населения к власти в целом падает. Ка-
кие шаги на фоне тотального падения доверия пред-
принимает «Справедливая Россия», чтобы сохранить 
своих избирателей и привлечь новых?

 - Наша фракция - объективно небольшая. 23 человека 
из 450 в Госдуме. Какие-то глобальные законопроекты, в 
условиях монополизма другой политической силы («Еди-
ная Россия» - 343 депутата), провести нереально. Что тогда 
делать? Работать на земле. Использовать статус депутата, 
чтобы помогать людям бороться с беспределом в ЖКХ, 
неправильным начислением пенсий, бездействием пра-
воохранительных органов и так далее. Депутат это может 
делать. Конечно, если не боится ответного гнева бездель-
ников-чиновников. Так вот мы, «Справедливая Россия», не 
боимся. Именно отсюда наши партийные проекты «Центры 
защиты прав граждан», «Дети Войны» и так далее. Согла-
ситесь, гораздо более правильные и нужные проекты, чем 
мусорная реформа, от которой сегодня воет вся страна?

 
- Сейчас модно говорить о популизме как рецепте 

завоевания голосов избирателей. Появился термин 
«здоровый популизм». Ваше понимание популизма и 
отношение к этой проблеме?

 - Да, а еще модно обвинять депутатов в пиаре. Но есть 
разный пиар: себя любимого или конкретной проблемы. 
Вот, несколько лет назад у себя в Свердловской области 
я поселился в барак. Натурально жил в нем, пока мест-
ные власти не признают его аварийным. Это был пиар и 
популизм? Да! Но пиар конкретной проблемы. Итог - ба-
рак расселили, да еще дополнительные деньги из Москвы 
выделили на аварийное жилье. Результат? Да! Но сколько 
было плевков в спину, что это популизм. Да все бы депу-
таты таким здоровым популизмом занимались - страна бы 
лучше была

 
- Вы – провинциал. Ваше отношение к Москве?
- Тяжело там, чего уж. И жить, и работать. Чисто физи-

чески и психологически. Переезжать в Москву на постоян-
ное жительство я не готов. Прилетаю - работаю - возвра-
щаюсь к семье в Свердловскую область. Заодно веду свою 
прямую работу.  Вот, на прошлой неделе, ездил в пригород 
Екатеринбурга. Банда алкашей ограбили и избили инвали-
да, а полиция дело не возбуждает. Пришлось вмешаться 
- сразу все заработало. А до этого ездил в другой город. 
Там мэр решил поднять тариф «содержание жилья» в два 
раза! Пришлось митинг собирать, петиции к губернатору. 
В итоге заставили вернуть как было. Смог бы я это все из 
Москвы делать? Нет. 

 - Пенсионная 
реформа принята, 
но не поддержа-
на большинством 
россиян. Есть ли 
какие-то перспек-
тивы пересмотра 
принятых реше-
ний? Какова пози-
ция и тактика СР 
на сегодняшний 
день по пенсион-
ной проблеме?

 - Считаю пен-
сионную реформу 
- главным позором 
2018 года. Позором, 
результаты которого 
мы будем ощущать 
много лет. Я, как и вся фракция СР, голосовали против. Мы 
же предлагали другие варианты, которые не задевали бы 
главного - самого пенсионного возраста. Многие специали-
сты и экономисты поддерживали наш законопроект. Но пар-
ламентское большинство, к сожалению, не прислушалось к 
аргументам. Что дальше? Остается надежда на Конститу-
ционный суд. Мы, вместе с коллегами из КПРФ, подали туда 
иск по необоснованности закона о пенсионной реформе. 
Будем ждать результата.

 
 - Есть в планах депутата Ионина приезд в Самар-

скую область в 2019 году?
- Всё будет зависеть от самих жителей области и остро-

ты возникающих проблем. Если будет такая необходимость 
и мой коллега, Председатель регионального отделения 
«Справедливой России» в Самарской области Маряхин Ми-
хаил, пригласит меня разобраться и помочь в их решении, 
то без колебания приеду. Для «Справедливой России» все 
жители нашей страны одинаково важны, независимо от ка-
кого региона избирался депутат.

Но более эффективно и оперативно будут решаться во-
просы, если жители области в будущем выберут депутата-
«справоросса» своим представителем в Государственной 
Думе.

- Спасибо, Дмитрий, за прямые обстоятельные отве-
ты. Жители Самарской области воспользуются случаем 
при необходимости обратиться к Вам как к депутату ГД 
от «Справедливой России». 

Почему знакомьтесь? Потому что Дмитрий Ионин, при 
отсутствии депутата-одномандатника от «Справедли-
вой России» из самарского региона в Государственной 
Думе, представляет интересы самарцев от имени пар-
тии в Федеральном Законодательном собрании. Это 
молодой перспективный политик, руководитель «СР» в 
Свердловской области. Региональное отделение «СР» 
под его руководством успешно работает по реализации 
программы партии для населения области. Для жите-
лей Самарской области будут интересны не только об-
мен опытом между региональными организациями, но 
и сама возможность обратиться через депутата напря-
мую в ГД. На страницах нашего издания мы ещё не раз 
будем обращаться к нему за комментариями. Поэтому 
знакомьтесь – Дмитрий Ионин.

ВызоВ перВый. Снижение доверия населения ко 
всем политическим институтам власти.

По самым разным данным социологов мы видим паде-
ние доверия ко всем институтам власти, за исключением 
института Президентства. Это обусловлено, в том числе, 
запросами на обновление, запросами на справедливые 
решения со стороны власти.

То, что мы видели на Едином дне голосования в 
2018 году, – это были первые ласточки, и это было не 
случайно. Мы увидели так называемое голосование 
ногами, причем, если раньше мы подразумевали, 
что люди не ходят на выборы, а оказалось, что люди 
могут прийти и проголосовать за любого кандидата, 

лишь бы это был кандидат не от партии власти.

ВызоВ Второй. Кризис идеологий.
Обществу всегда будут нужны цель, ценности и по-

нимание будущего. Государственная должна быть, а вот 
обязательной не надо. Такие ценности, как Отечество и 
Родина, российская государственность, наша история и 

подвиг отцов и дедов в Великой Отечественной войне, 
межнациональное согласие, социальная справедливость, 
возможно, являются кирпичиками будущего фундамента 
нашей идеологии.

ВызоВ третий. Конкурентность политической 
среды.

Мы помним, что если в 2011 году было зарегистриро-
вано семь политических партий, то сегодня их 64! Здесь 
необходимы перемены, но мы, ни в коем случае, не можем 
допустить главенства одной политической силы, одной по-
литической партии, так как это ведет к стагнации и застою. 
Давняя идея, которую предлагали партия «Родина» и Пар-
тия «СР» – о создании избирательных блоков и объедине-
ний – идея правильная и к ней нужно вернуться.

НаЗРЕло ПРИНятИЕ ЗаКоНа о ГаРаНтИях оП-
ПоЗИцИоННой ДЕятЕльНоСтИ

В связи с этим напомню давнее наше предложение о 
принятии федерального закона, журналисты любят назы-
вать его «О гарантиях оппозиционной деятельности», но я 
думаю, правильнее назвать «О гарантиях парламентской 
деятельности», в котором нужно прописать права и воз-
можности фракции большинства, и такие же права и га-
рантии фракции меньшинства.

Сергей МироноВ приниМает ВызоВ

Знакомьтесь - Дмитрий ионинПрямой разговор

Председатель Партии «Справедливая Россия», 
руководитель фракции «СР» в Госдуме Сергей 
Миронов выступил с докладом на экспертных 
слушаниях «трансформация партийно-политической 
системы России: ответ на современные вызовы»:
Сегодня партийно-политическая система 
сталкивается с вызовами, на которые нужно давать 
адекватные и своевременные ответы.

Информационный бюллетень регионального отделения партии «Справедливая Россия»
в Самарской области Февраль 2019 г.

за



ИНФОРМАЦИОННый БюллЕТЕНь за справедливость2

- Михаил, как насчёт публичности, не тяготит?
Мне сложно сказать что-то определённое. Наверное, 

для этого надо быть, как минимум, популярным. Скорее этот 
вопрос больше подходит мои коллегам по партии: Газзаеву, 
Драпеко, Шеину или Хованской. Я ещё не достиг таких сте-
пеней известности.

- Ну, что ж, скромность – это хорошее качество, глав-
ное - всё впереди. Вы молоды…

Да, в феврале исполнилось 42 года.
- Ну, вот, самый расцвет. Но в то же время опытны.
 Уже 14 лет депутатствую (смеется). С 2005 года в го-

родской Думе Тольятти. Проработал 6 лет. А в Самарской 
губернской Думе с 2011 года. 

- Каковы отношения с депутатским большинством, с 
«Единой Россией»? 

- Это мои коллеги и политические оппоненты. Там, где 
интересы совпадают, мы сотрудничаем, где нет, боремся.

- И что чаще?
- Боремся.
- Михаил, в губернской Думе Вы являетесь единст-

венным представителем «Справедливой России». тут 

закономерен вопрос: есть ли толк от 
депутатов-одиночек, они ведь ничего 
не решают?

- Знаете, мне вспомнилось, как в 
школе на литературе нам рассказывали 
о «Горе от ума» и Чацком. Он ведь тоже 
одиночка, а народная мудрость гласит 
«один в поле не воин». Но удивительно, 
как раз Чацкий воин, застрельщик и, при-
том, победитель. О таких говорят «и один 
в поле воин».

- Блестящий пример. Приятно, ког-
да депутат знает русскую литературу. 
Но всё-таки фракция в Думе всегда 
предпочтительнее? 

- Фракция может быть создана при 
участии и одного депутата, избранного от 
избирательного объединения. Конечно, 
фракция, включающая в себя несколько 
депутатов, лучше. Это позволяет распре-
делить задачи по внесению законопро-
ектов по профилю работы комитетов, в 
которых депутаты работают. А это и ко-
личество законопроектов, и бОльшая их 
проработка. Ведь это не только депутаты, 
но и штат помощников, ежедневно про-
водящих работу, и приемные, открытые в 
разных частях региона для удобства ра-
боты со своими избирателями и сторон-
никами партии.

- Ведь так, как я понимаю, построе-
на работа фракции «СР» в Государст-
венной Думе?

- Да. И хоть нас там не большинство. 
Но и этим количеством депутатов фрак-
ция «эсеров» проводит огромную полез-
ную работу.

- Есть ли планы по созданию фрак-
ции в областной Думе?

- Планы есть. Будем над этим рабо-
тать.

- а результаты зависят, как всегда, 
от избирателей?

- Конечно.
- Михаил, обычный человек часто 

путает полномочия исполнительной и 
избирательной ветвей власти. Каковы 
реальные возможности губернского 
депутата?

- Постоянно сталкиваюсь с этой 
проблемой на приёме граждан. Иног-
да посетитель требует от депутата того, 
что относится к полномочиям, скажем, 
мэра или просто руководителя какой-то 
службы. Но я никогда не отказываюсь 
помочь. Ведь депутат Законодательного 
собрания области – это вторая ступень в 
законодательных органах РФ и высшая 
в субъекте федерации. Его полномочия 
прописаны в Конституции РФ, в Уставе 
Самарской области, в федеральных и 
региональных законах. Если кратко, то 
основная функция депутата - это работа 
с избирателями и законотворческая дея-
тельность. 

- Решения многих областных про-
блем завязаны на наличии денежных 
средств. Как относитесь к поддержан-
ной «СР» в ГД депутатской инициати-
ве о закреплении на законодательном 
уровне наличия у депутатов разных 
уровней депутатского фонда? Есть ли 

он у депутатов Самарской губернской Думы? 
- В нашем регионе есть ещё закон о наказах избирате-

лей принятый по инициативе фракции «СР» в прошлом со-
зыве. Отношение положительное. Во многих регионах это 
принятая практика, работать по исполнению наказов с по-
ниманием наличия фонда депутата. Думаю, если у каждого 
депутата будет такая возможность, это будет честнее, чем у 
представителей «Единой России», которые выполняют на-
казы исходя из возможности административного влияния 
как партия власти.

- Каждый депутат Заксобрания входит в какой-то ко-
митет. Расскажите об этом направлении своей работы?

- Я работаю в двух комитетах. Основной комитет по 
ЖКХ, ТЭК и охране окружающей среды, где являюсь Заме-
стителем председателя комитета и возглавляю обществен-
ную комиссию по вопросам ЖКХ. Второй комитет по сель-
скому хозяйству. 

 - Что представляет собой «Справедливая Россия» в 
области? 

- «Справедливая Россия» в регионе - это сплоченный 
коллектив сторонников и членов партии. В партии более 

4000 членов и наличие местных организаций во всех 10 го-
родах и 27 районах нашей губернии. 

- а каков вес и степень влияния всего депутатского 
корпуса «СР» в Самарской области? Насколько власть 
к вам прислушивается и считается?

- Депутатский корпус партии представлен 57 депутатами 
разного уровня. В этом смысле, я не один в поле воин.  Это 
открывает более широкие возможности для реализации 
программы партии. С каждым годом число депутатов рас-
тёт. Последние выборы в Тольятти в 2018 году дали прирост 
сразу 3 депутатов, а до этого был всего один. А это значит, 
что растёт число наших сторонников. Значит, мы на верном 
пути. 

И власть к нам прислушивается. Свежий пример по «му-
сорной реформе». Губернатор Дмитрий Азаров объявил, 
что правительство решило изменить методику расчета и в 
городах начислять плату не с человека, а с квадратного ме-
тра. Он упомянул, что изменения были разработаны после 
предложения депутата от «Справедливой России».

- Депутатская работа с избирателями. Приведите 
наиболее резонансные решения, которые помогли сде-
лать жизнь жителей области хоть чуточку лучше.

- Моя работа строится на базе двух центров защиты 
прав граждан в Самаре и Тольятти и мобильной приёмной 
(автомобиль газель), на которой я осуществляю приём из-
бирателей в дальних городах и районах области. По зако-
нопроектам мы поддержали инициативы жителей региона, 
в частности, известную тему по капремонту. Мы смогли 
законодательно добиться, чтобы ТСЖ и ЖСК при открытии 
спецсчетов на дома, смогли получать средства с ФКР ранее, 
чем через год. Есть часть поправок принятых по нашей ини-
циативе. А также, каждый год провожу активную работу по 
бюджету Самарской области, вношу значимые поправки, 
многие из них получают поддержку большинства депутат-
ского корпуса.

- В решении каких острых проблем областные «эсе-
ры» должны принять непосредственное участие сегод-
ня?

- Наша российская действительность – одна сплошная 
проблема. Но если выбирать, то, наверное, борьба против 
«мусорных поборов». Мы уже включились в неё, поддержав 
инициативу «Ассоциации владельцев жилья Самарской 
области» по перенесению сроков её реализации и отмене 
оплаты на вывоз твёрдых отходов. Региональное отделение 
начинает акцию по сбору подписей против ничем не оправ-
данного налога.

- Какие совместные проекты удалось реализовать 
депутатам «СР» и какие находятся в состоянии разра-
ботки?

- Несколько проектов. В настоящее время это контроль в 
сфере ЖКХ и благоустройства, а также проект «Школьные 
столовые - под депутатский контроль!».

- Как оцениваете предложенные председателем 
«СР» Сергеем Мироновым инициативы по созданию 
партийных блоков на ближайших выборах 2021 года? 
Если будет принято такое решение, кто из нынешних по-
литических игроков в Самарской области мог бы стать 
соратником «СР» по единому избирательному блоку?

- Думаю, пришло время всем социалистам для совмест-
ной работы по объединению усилий. Уверен, мы сможем 
найти общий язык с любой социал-демократической пар-
тией в регионе. 

- С кем из депутатов ГД от «СР» тесно сотрудничает 
региональное отделение, насколько помогает партии и 
региону это сотрудничество?

- У нас небольшая фракция в ГД, поэтому в рамках сво-
ей деятельности мы работаем со многими депутатами. Но 
основная работа, конечно, с куратором региона от ГД Иони-
ным Дмитрием. 

- Вы входите в Палату депутатов партии «СР». Что 
это такое? 

- Палата депутатов партии – это орган, который явля-
ется связующим звеном между всеми депутатами партии. 
Мы собираемся в Москве несколько раз в год. Последний 
раз заседание проходило 21 февраля. Председателем Па-
латы избрана Заместитель Председателя Государственной 
Думы, Председатель Совета Регионального отделения пар-
тии в Архангельской области Ольга Епифанова.

А цель этих встреч проста: обсуждение проблем, с ко-
торыми сталкиваются депутаты, и что необходимо для раз-
вития и эффективной работы. Палата депутатов – это тот 
канал, по которому мы всегда будем в курсе событий и на 
связи друг с другом.

- 2020 год - выборы в городскую Думу Самары. Гото-
вится ли партия участвовать в этом мероприятии? 

- Конечно, партия будет принимать участие во всех 
избирательных кампаниях региона. К выборам 2020 мы 
уже начали подготовку, проводим мероприятия, как с 
действующими муниципальными депутатами, так и с по-
тенциальными кандидатами в рамках проекта партийного 
призыва. 

- Михаил, успехов и главное побед в решении на-
сущных проблем жителей Самарской области!

разговор начистоту

не один
В поле Воин

Депутат – человек публичный. По роду своей деятельности 
он обречён, чтобы о нём говорили. Но чаще на слуху оказы-
ваются те, кто замешан в каких-то историях и скандалах, кто 
мелькает на ТВ в качестве записного шоумена. Такая «гром-
кая» слава, конечно, делает его человеком известным, но уж 
точно избирателю от этого нет никакой выгоды. Отсюда скла-
дывается превратное представление о депутатском корпусе, 
как о сборище болтунов и бездельников. И поэтому так невы-
соки у россиян оценки депутатской деятельности. 

Но как говорится в пословице «одни пахать, а другие – 
руками махать», так и в депутатской жизни есть рабочие 
лошадки, которые уж точно не просиживают штаны на за-
седаниях, а исправно тянут свой депутатский воз: проводят 
приёмы населения, по их результатам пишут депутатские 
запросы в различные инстанции и вносят в зависимости от 
своих полномочий предложения в законодательные собра-
ния. Словом, делают то, что выражено затёртой фразой 
«выражают интересы избирателей». 

Депутатский корпус партии «Справедливая Россия» в 
Самарской области не мал: 57 депутатов разного уровня. 
И каждый из них по-своему выполняет свои обязанности. В 
нашей газете мы будем рассказывать об этих людях. Начать 
же этот разговор хотим с представления человека, который 
от партии занимает самый высокий пост в законодатель-
ном собрании области. Это председатель регионального 
отделения партии «Справедливая Россия» в Самарской 
области и депутат губернской Думы Михаил Маряхин. 
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боремся за сПраведливость

В 1 января 2019 года в стране вступил в силу мусорный закон. В регио-
нах кипят мусорные баталии. Фракция «Справедливой России» еще 
до вступления в силу мусорной реформы с трибуны Государственной 
Думы предупреждала коллег, что мусорная реформа не готова, что 
люди не готовы платить по тем сумасшедшим тарифам, которые им 
предлагаются, что необходимо это всё остановить и перенести сроки 
мусорной реформы, а также существенно ее пересмотреть. 

ПоЗИцИя «СПРаВЕДлИВой РоССИИ»:
надо приостановить мусорную реформу
на местах, она у нас не готова

изменение методики расчета с 
квадратного метра – это предложения 
депутата от «СПРаВЕДлИВой РоССИИ».

Звонить во все колокола 

Об этом говорил, выступая на пленарном заседании Го-
сударственной Думы 22 января депутат Дмитрий Ионин. Он 
подчеркнул, что было принято решение о том, что регионы 
сами могут решать, запускать мусорную реформу с 1 янва-
ря 2019 года или не запускать. 

Несколько регионов проявили мужество и приняли ре-
шение о переносе сроков мусорной реформы. Другие же 
пошли по традиционному пути: в экстренном порядке на 

местах начинали принимать тарифы, прямо перед самым 
Новым годом. В итоге такой поспешности тарифы выро-
сли в три, в шесть, а то и более раз, чем те, по которым до 
этого платили люди за вывоз мусора. Власть считала, что 
население безропотно примет очередной коммунальный 
беспредел. Однако в регионах начались протесты вплоть до 
открытых акций. 

Cо стороны «Справедливой России» не случайно про-
звучало вполне здравое в сложившейся ситуации пред-
ложение. Партия оценила то позитивное, что заложено в 
саму идею «мусорной реформы»: создание федерально-
го оператора по мусорной реформе, через которого будет 
проводиться финансирование строительства той самой 
инфраструктуры, о которой много говорят, появление но-
вых полигонов, мусоропереработки и мусоросжигания. Но 
надо сначала профинансировать через этого федерального 
оператора строительство инфраструктуры, и только потом 
с этой готовой инфраструктурой выходить к людям, и обсу-
ждать новые правила игры по вывозу мусора.

Что проиСходит С МуСорной 
рефорМой В СаМарСкой облаСти?

Конец 2018 года, канун вступления в силу «мусорного 
закона». Основная масса потенциальных плательщиков что-
то слышала о новом порядке взимания мусорных денег, но, 
как обычно, пока гром не грянет, мужик - не перекрестится. 

Поэтому первыми забили тревогу и начали действовать 
представители Региональной общественной организации 
«Ассоциация владельцев жилья Самарской области», кото-
рые представляли все последствия грядущего «мусорного 
оброка» для жителей губернии.

В конце 2018 года губернатору Самарской области Аза-
рову Д.И. от имени жителей Тольятти была направлена пе-
тиция следующего содержания.

«Из публикаций в СМИ мы узнали о величине тарифа на 
обращение с ТКО ООО «ЭкоСтройРесурс» в Самарской 
области. Сказать, что мы были удивлены или возмущены – 
ничего не сказать. То, что раньше оплачивалось в размере 
50 рублей по строке «Содержание» теперь стоит в разы 
больше… А что же будет за эти деньги нового? А ничего! 
Нет ни переработки, ни каких-то уникальных эко-техноло-
гий. Все те контейнеры, все те же мусоровозы, все те же 
полигоны по захоронению… А те 50 рублей «на мусор», что 
заложены в строке «Содержание», между прочим, никто не 
отменил. Т.е. для на нас повесили еще один оброк, который 
мы должны платить во славу мусорным королям.

Наиболее сильно такое «нововведение» ударит по со-
циально незащищенным слоям – пенсионерам, у которых 
каждая копейка на счету, многодетным семьям, инвали-
дам, людям в трудной жизненной ситуации. …В Самарской 
области количество человек, получающих доход меньше 
прожиточного минимума в 2017 г. было 16% или около 500 
000 человек! Есть все предпосылки, что. их станет гораздо 
больше! При такой жизни и пресловутые «макарошки» 
станут царским обедом!..

Власти, посчитайте сами – а будут ли у нас деньги, что-
бы купить себе столько товаров и «произвести» столько 

мусора, сколько вы нам насчитали 
в качестве норматива? Как вы дума-
ете, сколько шкур с нас можно еще 
содрать?

Особенный цинизм ситуации в том, что реформа по об-
ращению с ТКО готовилась на протяжении нескольких пре-
дыдущих лет, но вот тариф на вывоз мусора (что и является 
наиболее важным для людей, плательщиков нового оброка) 

появился только в декабре 2018 г. 
За все время подготовки рефор-
мы к ее обсуждению ни разу не 
привлекли общественные органи-
зации, независимых экологов, эко-
номистов, экспертов по логистике. 
Все делалось тайно, кулуарно, в 
тишине высоких кабинетов…

Мы, тольяттинцы, горожане, категорически против нео-
боснованного повышения тарифов. Мы считаем его эконо-
мически необоснованным. Это – не тариф, это – оброк! А 
мы – не «новая нефть», и не стадо баранов для стрижки. Мы 
– люди, граждане, избиратели».

В этом обращении к власти не только возмущение про-
тив очередного побора, но и требование, чтобы власть при-
слушалась к мнению граждан и начала предпринимать кон-
кретные действия.

Эта эмоциональная петиция была направлена также в 
адрес Президента Российской Федерации Путина В.В.

Далее, 6 декабря 2018 года 
прошёл круглый стол «Ассоциа-
ции владельцев жилья Самарской 
области». Одним из пунктов по-
вестки стало обсуждение мусор-
ной реформы. Вот выдержка из 
решения, которое было озвучено 
в обращении от 18.12.2018 г. Ас-
социации на имя Губернатора Самарской области Азарова 
Д.И. и Председателя Самарской Губернской Думы Котель-
никова Г.П.: «участники круглого стола высказали озабочен-
ность, что при возможно низком качестве оказания данной 
услуги, из-за технической не оснащённости и организацион-
ной неразберихи  при реализации реформы жители городов 
и деревень будут вынуждены оплачивать данную услугу по 
тарифам, которые отличаются от действующих более, чем 
в 3 раза, что неминуемо приведёт к социальному взрыву».

По итогам круглого стола Ассоциация 13.12.2018 г. по-
вторно обратилась к Президенту Российской Федерации 
Путину В.В., к Губернатору Азарову Д.И. и Председателю 
Самарской Губернской Думы Котельникову Г.П.

Ассоциация не только выражала обеспокоенность, но и 
предлагала конкретные действия в рамках существующе-
го законодательства. В первую очередь о переносе срока 
вступления Самарской области в реализацию новой систе-
мы обращения с твердыми коммунальными отходами.

Прошли новогодние праздники. Вступил в силу «мусор-
ный закон». В конце января появились первые платёжки с 
повышенным тарифом. От чиновников, принимающих ре-
шения, в адрес Ассоциации пришли ничего не значащие и 
ни к чему не обязывающие разъяснения.

28 января на заседании правления РОО «Ассоциации 
владельцев жилья Самарской области» Председатель за-
седания Романюк В.Т. предложила выйти в суд по отмене 
Приказов Министерства энергетики и ЖКХ Самарской об-
ласти об установлении тарифа и норматива на услуги рего-
ператора. В поддержку предложения Романюк В.Т. выступи-
ли представители г.Тольятти. Заседание приняло решение 
создать рабочую группу для подготовки материалов для 
предъявления иска.

 Одновременно, понимая, что надо бить во все колокола, 
иначе будет поздно, 16 февраля Ассоциация обратилась с 
письмом к Прокурору Самарской области Букрееву К.Н., а 
также, узнав о позиции депутатов «Справедливой России» 
по мусорной реформе к руководителю фракции «Справед-
ливая Россия» Государственной Думы Федерального со-

брания Российской Федерации С.М. Миронову и депутату 
Самарской Губернской Думы М.И. Маряхину.

Прокомментировать ситуацию мы попросили депу-
тата Самарской губернской Думы от партии «Справед-
ливая Россия» Михаила Маряхина: 

Депутат был возмущен тем, что норматив вывоза ТКО, 
который влияет на размер платы, повысили с 1,67 до 2,35 
кубометра в год. Это больше, чем в других городах. 

 – При прежнем нормативе транспортные компании вы-
возили мусор и на доходы на жаловались, – поясняет Ма-
ряхин. – С чего теперь норматив должен вырасти, если до-
ходы людей только падают, соответственно, падает и объем 
потребления, а это значит, что жители производят меньше 
мусора. Больше мусора стать просто не может!

– В среднем с 1 января с квадрата берут 5 рублей. Для 
того же примера с квартирой в 60 метров плата составит 
300 рублей. Такая методика расчета выгоднее для больших 
семей, но это накладно для одиноко проживающих в квар-
тирах большой площади, – поясняет Михаил Маряхин. – 
Региональное отделение «Справедливой России» считает 
изменение своей промежуточной победой. Однако мы про-
должаем настаивать на приостановке реформы на три года.

19 декабря в эфире телеканала «Россия24» губернатор 
Дмитрий Азаров объявил, что правительство решило изме-

нить методику расчета и в городах начислять плату не с че-
ловека, а с квадратного метра. Он упомянул, что изменения 
были разработаны после предложения депутата от «Спра-
ведливой России».

Борьба за справедливость – это нелегкое дело. Борьба 
против «мусорной реформы» только началась. Чтобы побе-
дить, надо объединяться всем здоровым силам общества. 
Наша редакция будем следить за её ходом и информировать 
читателей. 

ПрисоеДиняйтесь к борцам
За сПравеДливость!

Региональное отделение партии «Справедливая Россия» 
начинает сбор подписей в поддержку инициатив 
«Ассоциации владельцев жилья Самарской области» против 
«мусорной реформы». Она будет направлена руководителю 
фракции «Справедливая Россия» Государственной Думы 
Федерального собрания Российской Федерации С.М. 
Миронову. Свою поддержку акции вы можете выразить 
в качестве личной подписи. Сделать это можно в 
общественных приёмных регионального отделения партии 
«Справедливая Россия» в Самарской области.

АдресА общественных приемных 
•	 г.	Самара,	ул.	Никитинская,	д.	96,	тел.:	8	(846)	332-98-99
•	 г.	Самара,	ул.	Лысвенская,	2,	1-й	и	3-й	вторник	каждого	месяца	17:00-
19.:00,	Бондарев	Илья	Александрович

•	 г.	Самара,	пр.	Карла	Маркса,479-1,	1-я	и	3-я	среда	каждого	месяца,	16:00-
18:00,	Широчин	Владислав	Анатольевич

•	 г.	Тольятти,	ул.	Юбилейная,	д.	37,	пн-пт	10:00-17:00,	Корнилова	Маргарита	
Борисовна

•	 г.	Тольятти,	бульвар	Луначарского,15,	тел.:	33-22-75,	пн-пт
•	 г.	Тольятти,	ул.	Дзержинского,	45,	тел.:	79-25-85,	1-я	и	3-я	среда	каждого	
месяца	17:00-19:00

•	 г.	Тольятти,	ул.	Голосова,	99,	тел.:	28-04-95,	пн-чт
•	 г.	Сызрань,	ул.	Гидротурбинная,	32,	пн-пт	-	10:00-19:00;	сб	-	10:00-16:00
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Прожиточный минимум для жителей 
Самарской области стал меньше на 347 
рублей. Правительство области утвердило 
новую величину прожиточного минимума в 
9872 рубля. Предыдущий показатель был
10 219 рублей.

Чиновники Минтруда Самарской области объясняют 
это удешевлением потребительской корзины на 324 ру-
бля и расходов по обязательным платежам на 23 рубля. 
Величину прожиточного минимума ежеквартально рас-
считывают на основе потребительской корзины и данных 
о росте или снижении цен на продукты питания, непродо-
вольственные товары и услуги, расходы по обязательным 
платежам и сборам. По осени подешевели входящие в 
потребительскую корзину картофель, овощи и фрукты. 
Поэтому стоимость продуктов питания в расчете на душу 
населения в четвертом квартале 2018 года составила 
4610 рублей. 

Что кроетСя за этой
Сухой инфорМацией?

Давайте разберёмся, что такое прожиточный мини-
мум и из чего он состоит? 

Прожиточный минимум - это государственный соци-
альный стандарт, который применяется для установления 
размеров минимальной заработной платы и минималь-
ной пенсии по возрасту, определения размеров социаль-
ной помощи, пособий семьям с детьми, пособия по безра-
ботице, а также стипендий и других социальных выплат.

Прожиточный минимум устанавливают на основе потре-
бительской корзины. Обычно в ее структуру входят карто-
фель, хлеб, макароны, крупы, фрукты, мясо и яйца. Кроме 
еды в корзине есть и непродовольственные товары. Также в 
минимум вписывают коммунальные и прочие платежи. 

И ещё, что важно, потребительская корзина — это 
необходимые для сохранения здоровья человека и обес-
печения его жизнедеятельности минимальный набор про-
дуктов питания, а также непродовольственные товары и 
услуги. Обратим внимание - необходимые для сохране-
ния здоровья человека и обеспечения его жизнедея-
тельности.

а теперь поСМотриМ: на 
какоМ фоне проиСходит это 
СкукожиВание прожитоЧного 
МиниМуМа?

Итак, основные продукты продуктовой корзины - кар-
тофель, хлеб, макароны, крупы, фрукты, мясо и яйца. Да-
вайте посмотрим, что произошло с ценами на них после 
1.01.2019 года. Повышение НДС, рост цен на топливо, 
электроэнергию, воду и т.д. увеличивают себестоимость 
основных продуктов корзины в среднем до 20%. Тот, кто 
живёт от зарплаты до зарплаты, уже ощутил, что коли-
чество товаров, покупаемых до Нового года на одну и ту 
же сумму, сократилось. Продуктовая корзина стала зна-
чительно легче, а цены - выше. Обесценивается не только 
продуктовая корзина, но и зарплаты, которые не индекси-

руются в соответствии с уровнем инфляции. Проще: цены 
поползли вверх, а зарплаты застыли на месте.

Далее. Непродовольственные товары. Здесь доста-
точно сказать, что цены на бытовую химию, средства 
гигиены, одежду также выросли. Чтобы как-то свести 
концы с концами, покупателям приходится пользоваться 
различными скидками, распродажами, накопительными 
картами и всем тем букетом, который предлагает рынок 
нищающему населению. И всё равно цены растут, поку-
пательский спрос падает. Зайдите на любой рынок, уви-
дите одну и ту же картину: скучающие и висящие в теле-
фоне продавцы.

И, наконец, главный гвоздь в прожиточном миниму-
ме: услуги ЖКХ. С 1 января произошёл очередной рост 
коммунальных услуг: подорожали топление, холодное и 
горячее водоснабжение, водоотведение, электроснабже-
ние, газоснабжение. летом ждём очередное удорожание. 
Увеличились расходы на содержание и ремонт жилых по-
мещений. Добавился новый налог на вывоз мусора.

Не забываем про лекарства.
Так оправдывает ли прожиточный минимум свой пред-

назначение – сохранение здоровья человека и обеспече-
ния его жизнедеятельности? Вопрос риторический. Поэ-
тому в народе его и называют «дожиточный».

РЕДаКцИя оБРатИлаСь К РаЗлИЧНыМ 
ГРуППаМ ЖИтЕлЕй СаМаРСКой оБлаСтИ 
С ВоПРоСоМ: КаК оНИ отНоСятСя К 
уМЕНьшЕНИю ПРоЖИтоЧНоГо уРоВНя?

Гриб ольга Константиновна, 58 лет:
- Я категорически не согласна с заявлением Минтр-

уда об удешевлении потребительской корзины и рас-
ходов по обязательным платежам. Из месяца в месяц 
стоимость продуктов питания и кварплата только рас-
тут. В г. Тольятти жизнь становится только тяжелее.
Чичин Владимир Иванович, 72 года:

- Не согласен с заявлением Минтруда, т.к. коммуналь-
ные услуги подорожали, продукты питания, лекарства 
для пожилых людей стали неприемлемыми.
озеров Михаил Михайлович, 69 лет:

- С этим мнением не согласен, им нужно опуститься 
вниз, ближе к народу. Удешевление потребительской 
корзины говорит о том, что люди стали меньше поку-
пать, исходя из своих доходов.

В заклюЧение.

Бывший министр занятости, труда и миграции Сара-
товской области Наталья Соколова утверждала, что мож-
но прожить, тратя на питание всего 3500 рублей в месяц. 
Эксперимент оппонента экс-министра Соколовой депу-
тата Саратовской областной думы Николая Бондаренко 
прожить на эту сумму завершился успешно: депутат не 
умер от истощения и даже не заболел. Но, по его словам, 
так просуществовать можно только ради эксперимента 
всего месяц. И всё же в ближайшее время он собирается 
обратиться к врачам, чтобы проверить, насколько мака-
ронная диета ударила по его организму.  

Самарские чиновники оказались щедрее и умнее: 
продуктовую корзину они оценили в 4610 рублей. И, в 

отличие от своей бывшей коллеги Соколовой, никаких 
личных комментариев.  Но любой эксперимент требует 
чистоты, т.е. повторяемости. 

Региональное отделение партии «Справедливая Рос-
сия» предлагает любому самарскому чиновнику принять 
участие в конкурсе: «Проживи месяц – за 4610 рублей». И 
если эксперимент подтвердит правоту, что прожить на эти 
деньги можно, мы предлагаем этот опыт распространить 
на всех российских чиновников. Призом станет участие 
региональных победителей в экстремальном шоу, которое 
будет проводиться в Самаре в одном из аварийных домов 
без всех удобств, света и газа под названием: «Месяц - за 
4610. Кто меньше?» А почему бы и нет? Не хуже «Дома-2»! 

Мы любим смотреть на реалити-шоу по ТВ. Только 
позорный прожиточный минимум в 9872 рубля на фоне 
победных реляций об улучшении качества жизни, о ко-
торых трубит ТВ, - это не шоу, а ежедневная беспрос-
ветная борьба миллионов россиян за выживание. Горь-
ко и стыдно! 
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По материалам ВЦИОМ

В какой мере Вас 
устраивает сейчас жизнь, 
которую Вы ведете?

Как Вы считаете, через 
год Вы (Ваша семья) 
будете жить лучше или 
хуже, чем сейчас?

Как бы Вы оценили 
в настоящее время 
материальное положение 
Вашей семьи?

А как бы Вы оценили 
нынешнее экономическое 
положение России в 
целом?

Насколько Вы согласны 
с тем, что дела в стране 
идут в правильном 
направлении?

Социальные настроения россиян
в январе-феврале 2019 года
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